

Benoît XVI dans le mois de décembre

L'activité du Pape est souvent cachée, toujours intense.
Quelques rappels des évènements pontificaux du mois de décembre 2010.

13/01/2011

Grâce au Vatican information Service (VIS), nous vous présentons quelques nouvelles concernant l'activité pontificale pendant le mois de décembre 2010.

Il ne s'agit peut-être pas des évènements les plus connus ou les plus médiatiques : vous les connaissez déjà. Il s'agit plutôt d'« évènements de la « vie ordinaire du Vatican ».

Lettre apostolique en forme de « Motu proprio » pour la prévention et la lutte contre les activités illégales dans les domaines financier et monétaires

Le 30 décembre, le Saint-Siège a publié la lettre apostolique de Benoît XVI en forme de "motu proprio" pour la prévention et la lutte contre les activités illégales dans les domaines financier et monétaire".

Le Siège Apostolique a toujours élevé la voix pour exhorter tous les hommes de bonne volonté, et surtout les responsables des Nations, à s'engager dans l'édification, y compris à travers une paix juste et durable en chaque partie du monde,

de la cité universelle de Dieu vers laquelle avance l'histoire de la communauté des peuples et des Nations [Benoît XVI, Enc. *Caritas in veritate* (29 juin 2009), 7: AAS 101 / 2009], 645]. Malheureusement à notre époque, dans une société toujours plus mondialisée, la paix est menacée par diverses causes parmi lesquelles celle d'un usage impropre du marché et de l'économie et celle, terrible et destructrice, de la violence perpétrée par le terrorisme, causant mort, souffrances, haine et instabilité sociale. **[lire la suite]**

Prier contre les violences

Le 5 décembre, après l'angélus, Benoît XVI a invité à prier en ce temps de l'Avent pour "toutes les situations de violence, d'intolérance et de souffrance à travers le monde, afin que la venue de Jésus apporte la consolation, la réconciliation et la paix... Je pense -a dit le Pape- à toutes

les situations difficiles ainsi qu'aux attaques répétées contre les chrétiens et les musulmans en Irak, aux troubles en Egypte qui ont causé des morts et des blessés, aux victimes des traîquants et des criminels et aussi au drame des otages érythréens et d'autres nationalités dans le désert du Sinaï. Le respect des droits de tous est la condition pour une cohabitation civile. Que notre prière au Seigneur et notre solidarité apporte l'espérance à ceux qui souffrent".

Le Pape œuvre pour la Paix.

Le Pape ne se contente pas de publier des textes demandant d'agir pour la paix. Lui-même et le Saint-Siège ont eu plusieurs initiatives dans ce domaine au cours du mois de décembre 2010.

a) Journée Mondiale de la Paix

Le 16 décembre, près la Salle-de-Presse du Saint-Siège, le Cardinal Peter Kodwo Appiah Turkson, Président du Conseil pontifical Iustitia et Pax, assisté de Mgr.Mario Toso, SDB, Secrétaire du dicastère, Mgr.Anthony Frontiero et Mgr.Tommaso Di Ruzza, officials, a présenté le **message de Benoît XVI pour la XLIV Journée mondiale de la paix (1 janvier 2011).**

b) Reprise des discussions avec l'OLP

La Salle-de-Presse du Saint-Siège communique que, le 8 décembre, à Ramallah, au siège de la Présidence palestinienne, ont repris les discussions OLP Saint-Siège, sur la base de l'Accord fondamental de 2000. Elles "tendent à un accord international réglant la présence et l'activité de l'Eglise catholique dans les Territoires palestiniens,

renforçant les liens entre l'OLP et le Saint-Siège".

c) Réunion Israël Saint-Siège

Voici le communiqué diffusé ce midi à propos de la réunion plénière de la Commission Etat d'Israël Saint-Siège, tenue près le Ministère israélien des affaires étrangères, le 10 décembre. Les délégations étaient conduites par M.Danny Ayalon, Vice Ministre des affaires étrangères, et Mgr.Ettore Balestrero, Sous Secrétaire pour les relations avec les états: "Il a d'abord été question du télégramme du Cardinal Secrétaire d'Etat au Premier Ministre d'Israël faisant état des condoléances et prières du Saint-Père pour les victimes du récent incendie de forêt survenu dans le nord du pays, pour leurs familles, les sauveteurs et tous ceux qui ont perdu leurs biens dans cette tragédie, espérant qu'ils puissent se refaire une vie au plus tôt. Les travaux ont

porté ensuite sur les points à régler dans l'avancement du processus d'accord. La prochaine réunion aura lieu au Vatican le 16 juin prochain, tandis que le prochain groupe de travail est fixé au 3 février 2011".

d) Rapprochement avec les luthériens

Le Pape a reçu le 16 décembre l'Evêque Munib A.Younan et le Révérend Martin Junge, les nouveaux Président et Secrétaire général de la Fédération luthérienne mondiale, ainsi que la délégation les accompagnant à Rome. Dans son discours, il a souligné les nombreux progrès acquis au cours de plusieurs décades de débats entre luthériens et catholiques. "Avec l'aide de Dieu, on est peu à peu parvenu à éliminer les obstacles et à créer des liens visibles d'unité, par le dialogue théologique comme par la coopération au niveau notamment des communautés

locales". Evoquant ensuite le dixième anniversaire de la Déclaration commune sur la doctrine de la justification, Benoît XVI a dit qu'il s'agit "d'une avancée fondamentale dans le long et difficile processus de rétablissement de la pleine unité des chrétiens, mais aussi un encouragement à poursuivre le débat oecuménique... A l'approche du cinquième centenaire des événements de 1517, luthériens et catholiques sont appelés à réfléchir plus profondément sur le point atteint par la marche vers l'unité, et à prier le Seigneur de nous aider à aller de l'avant".

Puis le Pape a dit sa joie que la Commission internationale luthériens catholiques sur l'unité "prépare un document sur leur capacité commune de mieux dialoguer dans le cadre de relations étroites, après presque cinq siècles de séparation. Afin de mieux

percevoir la nature de l'Eglise, qui est le thème principal de la phase actuelle du dialogue oecuménique, cette commission étudie le baptême et la croissance de la communion ecclésiale. J'espère -a conclu le Saint-Père- que ces débats ouvrent de nouveaux horizons comme une nouvelle capacité de porter la lumière du Christ à tous les niveaux de la société".

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-lu/article/benoit-xvi-dans-le-mois-de-decembre/> (02/02/2026)